

A2.15 Die Regierung und Wahlen

The government and elections

<https://app.colanguage.com/german/syllabus/a2/15>



Die Regierung	(The government)	Das Gesetz (The law)
Die politische Partei	(The political party)	Die Wahl (The election)
Der Staat	(The state)	Abstimmen (To vote)
Die Europäische Union	(The European Union)	Wählen (To choose; to vote)
Das Parlament	(The parliament)	Konservativ (Conservative)
Der Präsident	(The president)	Liberal (Liberal)
Die Präsidentin	(The (female) president)	Historisch (Historical)
Der Bundeskanzler / die Bundeskanzlerin	(The chancellor / the chancellor (female))	Das (The era)
Die Demokratie	(Democracy)	Zeitalter

1. Dialogue: Neulich in der Kaffeepause

- Manfred:** Neulich in der Kaffeepause kam plötzlich das Thema Bundestagswahlen auf. (*The topic of the Bundestag elections unexpectedly came up during the coffee break.*)
- Elisa:** Spannend, ich weiß gar nichts über das deutsche politische System. (*Interesting — I actually don't know anything about the German political system.*)
- Manfred:** Kein Problem, ich erkläre dir kurz Regierung und Wahlen. (*No problem, I'll give you a brief explanation of the government and the elections.*)
- Elisa:** Das ist toll. Wer entscheidet hier eigentlich über die Gesetze im Staat? (*That's great. Who actually decides on the laws in the country?*)
- Manfred:** Das Parlament stimmt ab, und die Regierung setzt die Gesetze um. (*The parliament votes on them, and the government implements the laws.*)
- Elisa:** Und der Bundeskanzler — wird er direkt gewählt? (*And the Federal Chancellor — is he elected directly?*)
- Manfred:** Nein, das Parlament wird direkt gewählt und es wählt dann den Bundeskanzler. (*No. The parliament is elected directly, and it then elects the Federal Chancellor.*)
- Elisa:** Interessant, in Spanien funktioniert die Demokratie ein bisschen anders. Gehst du nächsten Sonntag wählen? (*Interesting — democracy works a bit differently in Spain. Are you going to vote next Sunday?*)
- Manfred:** Ja, klar. Ich finde, die Bundestagswahl ist sehr wichtig. Wir entscheiden über das neue Parlament. (*Yes, of course. I think the Bundestag election is very important. We're choosing the new parliament.*)
- Elisa:** Da stimme ich dir zu. (*I agree with you.*)

1. Wer wählt in Deutschland den Bundeskanzler?
 - a. Das Parlament wählt den Bundeskanzler.
 - b. Die Bürger wählen den Bundeskanzler direkt.
 - c. Der Präsident wählt den Bundeskanzler allein.
 - d. Die Europäische Union wählt den Bundeskanzler.

2. Was sagt Manfred über die Bundestagswahl am Sonntag?
 - a. Er geht nicht wählen, weil die Wahl für ihn nicht wichtig ist.
 - b. Er geht wählen, weil er die Bundestagswahl sehr wichtig findet.
 - c. Er wartet zuerst auf eine Entscheidung von seiner politischen Partei.
 - d. Er darf nicht wählen, weil er kein Deutscher ist.

1-a 2-b

2. Grammar: Overview of past tenses

With the perfect and the simple past, we describe events in the past. Time indications such as yesterday, last week, earlier help in choosing the correct form.



Vergangenheit (Past)	Wann verwenden (When to use)	Beispiel (Example)
Perfekt (Perfekt) <i>(Präteritum / Simple past)</i>	Alltag, mündlich, Erlebnisse, kürzliche Handlungen (<i>Everyday speech, spoken, experiences, recent actions</i>)	Ich habe mich über das Gesetz informiert. (<i>I have informed myself about the law.</i>)
Präteritum <i>(Präteritum / Simple past)</i>	Texte, Berichte, Erzählungen, historische Ereignisse (<i>Texts, reports, Maßnahmen, historical events</i>)	Die Präsidentin erklärte die neuen Maßnahmen. (<i>The president explained the new measures.</i>)
Beide kombiniert <i>(Both combined)</i>	Situation beschreiben + Ereignis erzählen (<i>Describe a situation + tell an event</i>)	Während wir über das Parlament sprachen, erklärte der Präsident das Gesetz. (<i>While we were talking about the parliament, the president explained the law.</i>)

1. Gestern _____ ich zum ersten Mal die Präsidentin gewählt.
 - a. hatte
 - b. war
 - c. bin
 - d. habe

2. Letzte Woche _____ der Bundeskanzler das neue Gesetz im Parlament.
 - a. erklärte
 - b. hat erklärt
 - c. erklärt
 - d. erklären

3. Früher _____ ich mich nicht für Politik, aber gestern _____ ich über die Europäische Union gelesen.
 - a. interessierte / hatte
 - b. habe interessiert / habe
 - c. interessierte / habe
 - d. habe interessiert / hatte

4. Als ich jung _____, _____ die Wahlbeteiligung niedriger, aber letztes Jahr _____ viele junge Leute abgestimmt.
- a. war / ist / haben
 - b. gewesen / war / haben
 - c. war / war / haben
 - d. bin / war / sind

1. habe **2. erklärte** **3. interessierte / habe** **4. war / war / haben**

3.Exercises

1. Info email about the federal election (Audio available in app)

Words to use: Gesetze, Demokratie, Bundestagswahl, Bürgerinnen, Wahl, Staatsbürger,  wählen, Staatsbürgerinnen, Parlament, Bürger, Regierung, Parteien



Liebe Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter,

am nächsten Sonntag findet die _____ statt. In Deutschland ist das wichtig, weil wir in einer _____ leben. Die _____ und _____ wählen das _____, den Deutschen Bundestag. Der Bundestag macht _____ und kontrolliert die _____. Meistens bilden zwei oder mehr politische _____ zusammen die Regierung. An der _____ können alle deutschen _____ und _____ ab 18 Jahren teilnehmen. Sie gehen in ein Wahllokal und _____ dort eine Partei und eine Person. Bitte informieren Sie sich rechtzeitig über die Parteien und ihre Programme, damit Sie gut entscheiden können, wen Sie wählen möchten.

Dear colleagues,

Next Sunday the federal election will take place. In Germany this is important because we live in a democracy. Citizens elect the parliament, the German Bundestag. The Bundestag makes laws and oversees the government. Usually two or more political parties form the government together. All German citizens aged 18 and over can take part in the election. They go to a polling station and choose a party and a candidate there. Please inform yourself in good time about the parties and their programmes so that you can make an informed decision about whom you would like to vote for.

1. Warum ist die Bundestagswahl laut dem Text wichtig?

2. Choose the correct solution

1. Gestern haben wir über die Wahl gesprochen und ich _____ zum ersten Mal abgestimmt.

- a. bin b. haben c. habe

(Yesterday we talked about the election and I voted for the first time.)

- d. hat

2. Bei der letzten Bundestagswahl _____ ihr eine neue Partei gewählt.

- a. hattet b. habt c. haben d. hat

(At the last federal election you (plural) voted for a new party.)

3. Viele junge Leute _____ heute liberalere Parteien.
(Many young people vote for more liberal parties today.)

a. wählt b. wähle c. wählst d. wählen

4. In einer Demokratie _____ die Bürger regelmäßig über wichtige Gesetze ab.
(In a democracy citizens regularly vote on important laws.)

a. stimmst b. stimmen c. stimme d. stimmt

1. habe 2. habt 3. wählen 4. stimmen

3. Complete the dialogues

a. Briefwahl im Bürgeramt klären

Bürgerin: Guten Tag, am Wahltag bin ich im Ausland und möchte Briefwahl für die Bundestagswahl beantragen.
(Hello, I will be abroad on election day and would like to apply for postal voting for the federal election.)

Mitarbeiter im Bürgeramt: 1. _____

(Of course. Please fill out this form and you will receive the documents from the authority by post.)

Bürgerin: Brauche ich dafür eine Meldebescheinigung oder reicht mein Personalausweis?
(Do I need a registration certificate for that, or is my ID card enough?)

Mitarbeiter im Bürgeramt: 2. _____

(Your ID card is sufficient. Please make sure to send the ballot back to the responsible office by post in good time.)

b. In der Pause über Europawahl

Kollege Jonas: Hast du schon bei der Wahl zum Europäischen Parlament gewählt?
(Have you already voted in the election for the European Parliament?)

Kollegin Anna: 3. _____

(Yes, I voted at the polling station yesterday. It's important to me because the EU sets many rules that affect our country.)

Kollege Jonas: Ich bin noch unsicher, welche politische Partei ich wählen soll.
(I'm still undecided about which political party to vote for.)

Kollegin Anna: 4. _____

(I read the parties' platforms online beforehand. That helps me make my decision.)

1. Gerne. Füllen Sie bitte dieses Formular aus, dann bekommen Sie die Unterlagen vom Staat per Post. 2. Der Personalausweis reicht. Schicken Sie den Wahlbrief bitte rechtzeitig zurück an das zuständige Amt. 3. Ja, ich war gestern im Wahllokal. Mir ist das wichtig, weil die EU viele Regeln für unseren Staat macht. 4. Ich lese vorher die Programme der Parteien online. Das hilft mir bei der Entscheidung.

4. Answer the questions using the vocabulary from this chapter.

1. In welchem Land leben Sie jetzt und wie heißt dort die Regierung oder der wichtigste Politiker/die wichtigste Politikerin?

2. Haben Sie schon einmal in Deutschland oder in Ihrem Heimatland gewählt? Erzählen Sie kurz, was Sie gemacht haben.

3. Was ist Ihnen persönlich wichtig bei einer Wahl? Nennen Sie ein oder zwei Themen und erklären Sie kurz, warum.

4. Stellen Sie sich vor, ein Freund aus dem Ausland fragt: „Wie funktioniert eine Wahl in Deutschland?“ Was erklären Sie in ein bis zwei Sätzen?

5. Write five or six sentences about whether it is important to you to go and vote, and explain how elections work in your home country.

In meinem Heimatland ist es so, dass ... / Ich finde Wahlen wichtig, weil ... / Bei uns wählen die Leute ... / Ich möchte bei der nächsten Wahl ...

4. Important verbs

	Abstimmen	Wählen	Wählen
ich	stimme ab	wähle	habe gewählt
du	stimmst ab	wählst	hast gewählt
er/sie/es	stimmt ab	wählt	hat gewählt
wir	stimmen ab	wählen	haben gewählt
ihr	stimmt ab	wählt	habet gewählt
sie	stimmen ab	wählen	haben gewählt